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Pierre Garzon
votre maire

Vivre à Villejuif : ce 
que vous en pensez  
Éducation, solidarité, transition écologique… l’image 
de Villejuif s’améliore sur de nombreux plans. On a 
demandé aux Villejuifois·e·s ce qu’ils /elles en pensent 
et on vous présente les chiffres du sondage Ifop 
réalisé en octobre 2024.

Ed tor al

LLe 18 janvier prochain, 
Villejuif vivra un moment 
historique avec l’ouverture 
de la station de la ligne 14. 
Chef-d’œuvre signé 
Dominique Perrault, cette 
gare, à plus de 50 mètres 
sous terre et baignée de 
lumière, symbolise l’audace 
du Grand Paris Express. 

Anticipée avant même 
l’arrivée de la ligne 15, cette 
ouverture révolutionnera 
notre quotidien : Paris et 
Orly seront à quelques 
minutes, et dans moins de 
deux ans, les gares de la 
ligne 15 compléteront cette 
transformation, reliant enfi n 
les banlieues entre elles. 

Ce succès est le fruit d’un 
travail colossal mené par 
des milliers de techniciens 

et ouvriers, à qui nous 
adressons notre immense 
gratitude. Je pense 
notamment à Maxime 
Wagner, tragiquement 
disparu en 2020, dont la 
mémoire reste liée à cet 
exploit. 

2025 s’annonce comme 
l’année où Villejuif embras-
sera pleinement cette 
révolution des mobilités. 
Ensemble, continuons à 
avancer avec ambition, 
à faire le lien entre les 
quartiers comme nous 
faisons le lien entre les 
villejuifois grâce au service 
public. 

Bonne année à toutes 
et à tous ! 

Flashez les 
QR codes dans 
les pages pour 
plus d’infos 
en ligne.
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En debat

               

3 nouvelles pistes cyclables
Le plan vélo communal voté le 28 juin 2023 
relieront l’ensemble des stations de métro. 
Les travaux débuteront en 2025. Les trois 
pistes se situeront rue Georges-Le-Bigot, 
rue René-Hamon et rue Jean-Lurçat.

Métro, 
  vélo, boulot ?
Avec une fréquentation quotidienne 
estimée à 100 000 voyageurs, 
l’arrivée de la ligne de métro 14 
interroge sur les modes de transport 
des Villejuifois·e·s. Nous verrons que 
leur arbitrage est loin d’être binaire.

par Ambrine Ziani

Faisant le choix de l'austérité, le gouvernement 
a gelé en octobre dernier son plan vélo. 

L’objectif était théoriquement de permettre aux 
collectivités de développer la pratique. Dans ce 
contexte national, l’Île-de-France n’a qu’un seul 
mot à la bouche : l’intermodalité. D’ici 2030, Île-de-
France Mobilités et la Société des Grands Projets 
(SGP) promettent que 98% des métropolitains 
résideront à moins de 2 km d’une nouvelle gare du 
Grand Paris Express. L’objectif en ligne de mire : 
faire du vélo le moyen de transport de rabattement 
en sortie de gare. À Paris et en petite couronne, le 
vélo dépasse la voiture. Selon une étude de 
l’Institut Paris Région publiée en avril 2024 , 14% 

des trajets sont effectués entre Paris et la petite 
couronne contre 12% en voiture. Depuis 2015, l’un 
des principaux chantiers de la Ville de Paris est de 
limiter la circulation en voiture au profit des 
mobilités douces et des transports en commun. 
Mais cette reconfiguration de l’espace public doit-
elle migrer en banlieue ? Ce qui est certain, c’est 
que la livraison des nouvelles gares, dont Villejuif-
Gustave-Roussy s’inscrit dans un nouvel 
aménagement de l'espace public. 

« Je travaille à Montrouge. 
Je me déplace en métro 
trois fois par semaine. 

Les autres jours, j’utilise 
mon vélo personnel 

pour réduire mon 
temps de trajet. » 

Matthieu,
administrateur système et réseaux

66stations

3lignes de métro 
d’ici 2026 à Villejuif

© XIWEN WANG
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Depuis notre création 
en mars 2023, notre objectif 
est de promouvoir le vélo 
comme un moyen de dé-
placement quotidien, mais 
aussi de dialoguer avec les 
collectivités pour s’assurer 
qu’il y ait des aménage-
ments cyclables sécurisés. 
Le vélo présente plusieurs 
avantages : la rapidité, la 
fl uidité et le plaisir. Nous 
constatons que la Ville est 
favorable à l’idée de pro-
mouvoir la pratique du vélo. 
Nous avons notamment 
reçu une aide fi nancière de 
2 000 €. Le plan vélo com-
munal voté en juin 2023 est 
très encourageant. Si nous 
voulons plus de cyclistes, il 
faut des pistes sécurisées. 
En partenariat avec l’asso-

ciation USV Cyclotourisme, 
nous organisons des ses-
sions d’apprentissage pour 
adultes. Nous formons de 
plus en plus de nouveaux 
cyclistes. Ce qui les freine à 
prendre le vélo, c’est la peur 
de la route. Je constate un 
décalage entre la capitale 
qui a accéléré la limitation 
de la voiture et les ban-
lieues, encore très en retard 
au niveau de la circulation 
du vélo. 

Cedissia About
Membre de l’association MDB 

(Mieux se déplacer à bicyclette) 

« Ce qui freine à prendre 
le vélo, c’est la peur de 

la route. »

La nouvelle gare 
de métro 14 Villejuif-
Gustave-Roussy présente 
trois avantages pour les 
habitants. Le premier, c’est 
la rapidité d’accès aux sites 
parisiens, au réseau mé-
tropolitain et à des points 
de desserte stratégiques: 
la gare de Lyon, la gare 
Saint-Lazare et l’aéroport 
d’Orly. Le deuxième, c’est la 
désaturation de la ligne 7 et 
des réseaux de bus existants. 
Et enfi n, l’amélioration de 
l’attractivité de Villejuif. Dès 
2015, la Société des Grands 
Projets a travaillé avec Île-
de-France Mobilités sur la 
reconfi guration des espaces 
publics et sur la complé-
mentarité des différents 
modes de transports autour 

des gares. Nous avons pensé 
à la façon dont les usagers 
adopteront les mobilités 
douces et changeront, peut-
être, leurs modes de dépla-
cement. Autour de la station 
Villejuif-Gustave-Roussy, 
320 places de stationnement 
de vélo sont prévues dont 
80 en consigne sécurisée au 
rez-de-chaussée de la gare 
et le reste en libre accès. En 
plus d’être des transports 
durables, le métro et le vélo 
sont complémentaires.  

« Le métro et le vélo sont 
des transports durables 
complémentaires. »

Charles-Emmanuel Thuret
Directeur de projet adjoint chargé 

des relations extérieures de la 
Société des Grand Projets (SGP)

© 
DR

© 
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INVITÉ D'HONNEUR
Pierre Garzon, maire de Villejuif, était l’invité d’honneur des 50 ans de l’association MDB, le 13 décembre dernier. À cette occasion, 
il a appelé à faire évoluer les missions de la Société des Grands Projets (métro Grand Paris Express) pour qu’elle investisse désormais 
dans le vélo.

lignes de métro 
d’ici 2026 à Villejuif
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ÇA AVANCE

2025 nous transporte !

Campus Grand Parc : 
le voyage continue
Dans la continuité d’une année 2024 marquée par l’arrivée des 
premi·ère·s habitant·e·s dans les nouveaux logements et par les 
premiers bureaux et laboratoires, 2025 s’annonce aussi mou-
vementée dans le quartier Campus Grand Parc. À l’ouverture 
de la station de la ligne 14 le 18 janvier suivra l’installation du 
Paris-Saclay Cancer Cluster, à la tête de l’écosystème scientifi que et 
industriel. Au sud de la zone, la ferme urbaine verra l’installation 
de l’antenne des Restos du cœur,  première pierre d’un territoire 
Zéro Précarité Alimentaire. 

premi·ère·s habitant·e·s dans les nouveaux logements et par les 

Paris-Saclay Cancer Cluster, à la tête de l’écosystème scientifi que et 
industriel. Au sud de la zone, la ferme urbaine verra l’installation 
de l’antenne des Restos du cœur,  première pierre d’un territoire 

Mobilités, développement urbain, sport, éducation... 
2025 marque l’aboutissement de nombreux projets 
impulsés par la Ville depuis 4 ans. 

par Alexandre Pech

© XIWEN WANG
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Voir le reportage vidéo au 
cœur de la gare 

Villejuif-Gustave-Roussy 
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Actualités

Mobilités : sur la bonne voie
Plus que quelques mois à attendre ! 

En mai, les travaux du boulevard 
Chastenet-de-Géry seront terminés. 

La réouverture de cet axe majeur 
est attendue par de nombreux 
habitant·e·s des quartiers ouest. 
Le chantier qui dure depuis 
2 ans doit sécuriser la voirie en 
raison de carrières souterraines et 

remettre en service le bus 131, dévié 
depuis 2019. Piloté par le Grand-Orly 

Seine Bièvre et fi nancé par la Ville à hau-
teur de 2 millions d’€, le nouveau boulevard 

a été repensé dans son intégralité : une plus grande place accordée 
aux piétons, un aménagement vélo, de nouvelles plantations… 

L’accélérateur olympique
2024 était l’année des Jeux. Un moment his-
torique, une communion nationale à laquelle 
Villejuif a pris toute sa part avec l’accueil de 
deux délégations sportives et l’événement 
autour de la Flamme olympique. Forte de 
ces succès, la Ville souhaite développer la 
pratique sportive en milieu scolaire. Une 
dizaine d’animateurs a été recrutée. Après les 
stades Louis-Dolly et Gabriel-Thibault, c’est 
un autre équipement sportif qui sera rénové 
cette année, le stade Karl-Marx. Le remplace-
ment du gazon synthétique devient en effet 
une priorité pour maintenir dans de bonnes 
conditions l’entraînement des équipes. 

Allumez la clim’ verte !
À deux pas du quartier du Vercors et 
du nouveau centre municipal de santé 
Missak et Mélinée Manouchian, 
le nouveau parc Ambroise Croizat
sera inauguré au printemps. Ce sont 
près 3 000m² d’espaces verts qui 
seront ouverts au public permettant 
ainsi au quartier de mieux respi-
rer. Dans la même veine, et afi n de 
lutter contre les îlots de chaleur, 
plusieurs espaces seront débitumés
cette année : les parkings de la MPT 
Gérard-Philipe et du complexe sportif 
Guy-Boniface. 

Stationnement
Les réfl exions et les 
concertations sur la place 
de la voiture en ville se 
poursuivent. Deux projets 
sont particulièrement à 
l’étude : le quartier Louis-
Aragon et la partie sud de la rue 
Jean-Jaurès. 2025 sera marquée par la 
mise en place du nouveau plan de stationnement, projet qui a fait 
l’objet d’un vote à l'unanimité au Conseil municipal. Objectifs : 
limiter l’effet parking d’un stationnement journalier à proximité des 
stations de métro, réduire la place de la voiture pour un meilleur 
partage de l'espace public et améliorer la qualité de l'air. Cette mise 
en place se fera de manière progressive avec dès le mois de janvier, 
la remise en marche des horodateurs situés le long de la RD7. En 
septembre 2025, le stationnement deviendra payant dans toute la 
ville.

Sur le chemin de l’école
La Ville étendra son dispositif « Rue aux écoles »

qui prévoit de fermer à la 
circulation les rues 

devant ou aux 
abords des écoles, 

pendant toute la 
période scolaire, 
aux heures de 
début et de fi n 
de classe. 
Projets 

emblématiques 
avec 300 000 € 

investis par site : les 
cours Éveil*. Deux seront 

inaugurées au printemps : George-Sand et 
Paul-Langevin. Des écoles plus égalitaires mais 
aussi plus végétalisées. En 2025 et 2026, sont 
programmées les rénovations thermiques des 
groupes scolaires Marcel-Cachin, Paul-Vaillant-
Couturier. Deux premières toitures photovoltaïques 
seront également installées sur les écoles 
Henri-Wallon et Jean-Vilar.

* Égalitaire, Végétalisée, Écologique, Inclusive et Ludique.
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« J’aide les patients-
résidents dans leur 

quotidien. Je participe 
avec eux aux animations 
de l’hôpital. On ne perd 
jamais son temps lors-
qu’on est bénévole ». 

Claire, infirmière puéricultrice
retraitée et bénévole

« Nous avons des enfants 
scolarisés en situation 
de handicap, et cette 

matinée est une nouvelle 
opportunité pour parler 
de l’inclusion à tous nos 
élèves. Leurs réactions 
ne m’ont pas surpris ». 

Romain Dumas, directeur 
de l’école élémentaire Pasteur 

Écoutez son interview 

Actualités

HÔPITAL 

Du lien social au pied du lit 
Grâce à ses animateurs bénévoles, le service 
gériatrie de l’hôpital Paul-Brousse aide les 
patients-résidents à se changer les idées grâce à 
une kyrielle d’activités. Nicole, 86 ans a la maladie 
de Parkinson. Elle est hospitalisée depuis trois ans. 
Elle trouve ce contact avec les bénévoles et les autres 
résidents bon pour le moral : « Tout le monde est très 
gentil, et on s’occupe bien de nous. Nous sortons au 
théâtre, au cinéma. » 

Devener bénévole à l’hôpital Paul-Brousse ? 
Écrivez à erick.bordelai@aphp.fr

EMPLOI

Duo Day : qu’est-ce que c’est ?
Durant la semaine européenne pour l’emploi des personnes handicapées, 
la Ville a accueilli, pour la première fois, 12 stagiaires. 

Durant une journée de rencontres, de découvertes, d’expériences et d’apprentis-
sage. Le 21 novembre, des duos ont ainsi été formés avec des candidats en situa-

tion de handicap et des agents volontaires des service municipaux comme à  la voirie, 
la propreté, la citoyenneté, la santé, la culture, la M2ie ou la communication… 

 En savoir + sur le Duo Day : www.duoday.fr

               

Le centre hépato-biliaire de l’hôpital 
Paul-Brousse porte désormais le nom 

de Centre Henri Bismuth, en hommage 
à son créateur. Ce chirurgien français de 
renommée internationale a consacré sa 

carrière à la lutte contre les maladies 
du foie et des voies biliaires. 

HANDICAP 

Vis ma vie 
Initiative de sensibilisation au handicap 
le 28 novembre dernier à l’école élémen-
taire Pasteur, avec l’association CAP 
Sport Arts Aventure Amitié (CAPSAAA) 
sous l’égide de la Maison de la santé et du 
handicap (MSH).   

« Trois adultes porteurs de handicap ont 
proposé à des élèves de CM1 et CM2 un atelier 
basket-fauteuil, un parcours cécité et une 
initiation à la langue des signes, pour mieux 
comprendre le quotidien des personnes en 
situation de handicap », explique Axelle 
Priori, la coordinatrice de CAPSAAA, 
ravie de l’implication des écolier·ère·s. 
« Cette action a été menée dans le cadre d’un 
grand plan de sensibilisation, engagé par la 
Ville depuis 2 ans auprès des CM1-CM2. 
Aujourd’hui, nous avons entendu des mots 
forts comme harcèlement, moquerie. Le but 
de cette sensibilisation est de ne plus entendre 
ces mots, d’œuvrer pour le droit à la différence 
contre l’indifférence. », tient à rappeler 
Nadine Pasquet, conseillère municipale en 
charge du handicap. Dans son carnet de 
bord, James, élève de CM2 A a noté ceci : 
« Nous avons reçu la visite de quatre per-
sonnes qui nous ont parlé du handicap. Avec 
Axelle, j’ai appris à signer mon prénom en 
langue des signes. Le parcours aveugle, c’est 
un parcours où tu as les yeux bandés, une 
canne d’aveugle et un partenaire voyant. 
Je comprends beaucoup mieux la différence 
d’être handicapé ou pas ».  

Découvrir et faire un don à l’association 
CAP Sport Arts Aventure Amitié 
sur capsaaa.net
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QUARTIER 

Lebon-
Lamartine 
en travaux

« Les travaux vont-ils impacter les personnes en télé-
travail ou les assistantes maternelles avec des bébés ? »
Sarah Kaouane, de l’Agence RVA, lui répond : 
« 4 mois de préparation précéderont le début des tra-
vaux. Nous allons passer en porte à porte dans tous 
les appartements pour faire un état des lieux des cas 
particuliers et adapter au mieux les interventions et 
les aménagements des intérieurs. »

« Cette réhabilitation va enfi n devenir réelle. 
C’est un défi  car il a fallu engager des opé-

rations très ambitieuses, avec davantage d’espaces 
verts, une crèche rénovée, et solidaires pour loger 
tout le monde sans impacter les loyers », a intro-
duit le maire, Pierre Garzon, lors de la réu-
nion publique du 5 décembre qui a réuni 
80 habitant·e·s autour de l’équipe projet : 
le bailleur Valdevy, les cabinets d’architecte 
et l’entreprise de réalisation des travaux. 
Travaux qui interviendront à la fois dans 
les logements et sur les espaces en pied 
d’immeubles. Une habitante demande : 

SPORTS 

Gabriel-Thibault 
se la joue violet
L’opération régénération du stade Gabriel-
Thibault est terminée ! Elle permet d’accueillir 
encore plus de sportives et de sportifs. Les rugby-
men y entreront en jeu la saison prochaine. Après 
la mise en place d’un tout nouveau gazon synthé-
tique, une rafl e de maïs a été intégrée par brossage. 
Une action essentielle pour homogénéiser toute 
l’aire de jeu et les dégagements. Un gazon violet a 
été installé sur le petit terrain voisin. Il s’agit d’un 
revêtement utilisé pendant les Jeux Olympiques 
de Paris 2024 pour protéger la piste du Stade de 
France. Belle deuxième vie !

La rénovation du quartier Lebon-
Lamartine commence en 2025. Une 
réunion publique de fi n d’année a 
permis de donner les grandes lignes 
des travaux à venir.

par Weilian Zhu

Le quartier va changer de visage. 
L’emprise au sol du parking sera libérée 
pour laisser place à des espaces verts 
qui vont passer de 2 500 m2 à 9 000 m2. 
Ces îlots de fraîcheur apporteront du 
bien-être aux habitants et permettront 
de lutter contre les étés caniculaires. 
Nous garderons des places de 
stationnement obligatoires en surface 
pour les personnes à mobilité réduite 
et les pompiers. Un parking sous-
terrain réservé aux résidents sera 
aménagé.

Parole 
d’élu          Özer Öztorun 
Conseiller municipal délégué 
à l’Égalité territoriale, au 
Renouvellement urbain et 
à la Politique de la Ville 

MARCHÉ 

La halle Varlin 
de demain 
À partir du 13 janvier, la halle du mar-
ché Eugène-Varlin, en centre-ville, se 
refait une beauté. Mais rassurez-vous, 
les jours de marché du mercredi et du 
samedi sont maintenues. Durant les 
3 premiers mois de travaux, 3 de vos 
commerçants, habituellement sous la 
halle, vous accueilleront à l’extérieur. 
Les commerçants impactés sont tous 
accompagnés par la Ville. Les travaux 
auront lieu ensuite sur le site occupé : 
création d’un espace buvette digne 
de ce nom et aménagement d’un local 
pour un tri optimal des déchets. 
Éclairage, électricité, portes, faux 
plafonds, façades et accès seront 
embellis, rénovés et modernisés.

En savoir plus 
sur le quartier 

Lebon-Lamartine 
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Le nouveau stade 
Gabriel-Thibault, 
rue Séverine
quar tier Pasteur.

Réunion publique 
du 5 décembre 
avec les habitants.

3 marchés à Villejuif 
dont 1 en centre-ville.

© LUCILE CUBIN
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 SAMBO

Plus qu’une marche…
Les combattants de la Team Sambo Fighter de Villejuif se sont rendus, les 7 et 8 
décembre derniers, à Caen, en Normandie, pour le premier tournoi de la saison. 
L’occasion pour les jeunes du club de faire leurs premières armes en compétition. 
Pari réussi pour la dream team qui fi nit à chaque fois sur le podium occupant les 
2e et 3e places. Mention spéciale également à l’un d’entre eux pour avoir représenté 
le club en tant qu’arbitre. 

NATATION

Dans le grand bain !
Villejuif Natation a brillamment marqué la 
dernière édition des Championnats de France 
Interclubs, les 16 et 17 novembre derniers. 
Le club a établi de nouveaux records de 
participation et de performance avec plus de 
100 nageurs présents, de 8 à 50 ans. L’USV 
Natation a présenté 7 équipes au niveau 
départemental, soit plus de 70 nageuses et 
nageurs fi nissant dans le top 20 du départe-
ment. Au niveau régional, l’équipe féminine se 
maintient dans le top 5, tout en décrochant la 
place de 1ère équipe dames départementale et 
une belle 27e position au classement natio-
nal. L’équipe 1 masculine, doublement titrée 

championne départementale et régionale pour 
la seconde fois de l’histoire de Villejuif Natation, 
réalise une véritable performance avec un nou-
veau record de points ! Au niveau national, elle 
atteint une remarquable 4e place. Pour l’équipe 
2 masculine, cette saison marque une avancée 
historique et intègre pour la première fois le 
top 10 régional, tout en obtenant une 3e place 
départementale. 

 RINK-HOCKEY

Inarrêtables ! 
Samedi 7 décembre, l’équipe de Rink-
hockey de l’USV Roller Skating est revenue 
victorieuse de son déplacement à Nantes. 
Vainqueurs 9 à 6 face l’équipe du A L C 
Bouguenais, les Villejuifois prennent trois 
points à leur adversaire lors d’un match 
grandement disputé des deux côtés. Ces 
bons résultats placent le club premier du 
classement en Nationale 2. Force à eux 
pour la suite de la saison ! 

 BOXE

Objectif VBS
À la veille de la 7e édition du Villejuif Boxing Show, qui aura lieu samedi 
8 février prochain à l’Espace congrès les Esselières, les boxeurs de 
l’Académie des boxes s’entraînent dur. C’est le cas de Ramy Deghir qui, 
à l’issue d’un très beau combat en Hollande, s’incline face au numéro 2 
de la catégorie des poids moyens. Ce n’est que partie remise pour ce jeune 
boxeur prometteur qui réalisait seulement son 9e combat professionnel. 

Ouverture de la billetterie du VBS 2025 Mercredi 15 janvier auprès 
de l’Académie des boxes. vbsgala@gmail.com ou 07 51 27 46 37. 
Billets à retirer à la salle de boxe, place Paul-Éluard. 
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Actualités

PORTAIL FAMILLES

Réservez 
  vos activités

Pour mieux organiser les activités péri et extra 
scolaires, commencez dès maintenant à réserver 
les activités de vos enfants en ligne.   

par Julie Rodriguez

L’accueil de loisirs du soir : Pour 
adapter le taux d’encadrement. Le 
nombre d’animateurs par enfant 
est réglementé : il faut 1 animateur 
pour 10 enfants de moins de 6 ans / 
1 animateur pour 14 enfants de plus 
de 6 ans. 
Le mercredi et les vacances 
scolaires : Il faut prévoir un anima-
teur pour 8 enfants de moins de 
6 ans / 1 animateur pour 12 enfants 
de plus de 6 ans.

Saviez-vous que le coût réel 
de la pause du midi pour un 
enfant scolarisé à Villejuif est 

de 21,30€ (cantine + activités) ? Vous 
ne payez jamais cette somme. Avec 
votre Quotient familial Caf, calculé 
en début d’année scolaire, vos tarifs 
correspondent à vos moyens. 
Vous payez, par exemple, la pause 
du midi de votre enfant 2€.
À partir de janvier 2025, en réser-
vant sur le portail familles au moins 
12 jours avant l’activité, vous êtes 
assuré·e de payer ce tarif de 2€. 
Si vous ne réservez pas et après une 
période de facturation pédagogique, 
vous paierez le repas 2,50€. 
Ce système sera effectif à partir de 
mars 2025 sur vos factures. 
Vous avez donc 3 mois pour vous 
habituez à prendre le pli de la 
réservation. 

4 services à réserver en ligne 
La pause du midi : Pour ajuster les 
commandes de repas et éviter le 
gâchis de nourriture. Aujourd'hui, 
20% des repas sont commandé mais 
non servis. 91 repas et 500 000€ 
par an.

2 minutes chrono 
Réservez pour la cantine, l’accueil 
du soir et le mercredi en suivant ces 
7 étapes :

1. Connectez-vous sur familles.
villejuif.fr
2. Cliquez sur « effectuer de nouvelles 
réservations » dans l’onglet planning du 
menu. 
3. Sélectionnez un enfant dans la 
colonne de droite.
4. Cliquez sur « modifier » en haut à 
droite de son planning.
5.  Cochez les cases des activités à 
réserver ou annuler, pour l'année 
entière, le mois, la semaine ou par jour,
6. Cliquez sur « valider » en bas du plan-
ning et faites la même chose pour les 
autres enfants ou « valider et terminer » 
pour enregistrer vos réservations.
7. Modifiez ou annulez votre réser-
vation jusqu’à 3 jours avant la date de 
l’activité.

Pour les vacances scolaires 
Inscrivez d’abord vos enfants dans 
l’onglet « inscriptions » du menu 
principal,  sur la page d’accueil. 
Ensuite procédez comme pour les 
autres activités en allant dans « effec-
tuer de nouvelles réservations ».
Les périodes d’inscription annuelle 
Du 20 au 31 janvier 2025
pour les vacances d’hiver (février) 
Du 17 au 28 mars 2025 
pour les vacances de printemps 
(avril) 
Du 26 mai au 13 juin 2025 
pour les vacances d’été (juillet)
Du 10 au 27 juin 2025 
pour les vacances d’été (août)

            

Vous avez des diffi cultés avec les démarches 
en ligne ? Des questions sur la réservation ? 
Les agents d’accueil et les conseillères 
numériques sont là pour vous accompagner en 
mairie.  Contact : Service Formalités vie scolaire 
01 45 59 21 70 

          Besoin 
d’aide ?

Réservation 
obligatoire 12 jours 
avant une activité 
périscolaire.

© XIWEN WANG
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Suivez ce Conseil municipal 
sur Facebook, Villejuif.fr et Youtube

Prochain Conseil le mercredi 5 février

L’essentiel du CM 
du 11 décembre

URGENCE

Finances locales en danger ! 
Il y a urgence. Le projet de loi de finances pour 2025 
prévoit des coupes drastiques dans le budget des 
collectivités locales. Si ces orientations étaient confirmées, 
cela pourrait représenter jusqu’à 5 millions d’€ de recettes 
en moins pour le service public villejuifois. Pour mieux 
comprendre les enjeux du débat budgétaire, une Heure 
citoyenne s’est tenue en ouverture du Conseil municipal, 
en présence de Lucie Castets, haut-fonctionnaire spécialiste 
des finances publiques et co-fondatrice du collectif 
« Nos services publics ». À la question du financement, 
cette dernière rappelle notamment « qu’une grande partie de 
la situation budgétaire et financière de la France est aujourd’hui 
imputable à un désarmement fiscal massif mené par le Président 
depuis 2017. Au total, ce sont 60 milliards d’€ dont nos services 
publics sont privés chaque année. Avant de rappeler : un budget ce 
sont avant tout des choix politiques », que d’autres sont possibles 
et souhaitables en la matière. Par un vœu, le Conseil muni-
cipal a réaffirmé son opposition nette à ce budget d’austérité 
et a demandé de revoir en profondeur la fiscalité locale pour 
mieux répondre aux réalités des territoires.

ENVIRONNEMENT

Paul Watson libéré ! 
Militant écologiste canadien, Fondateur de l’organisation Sea 
Shepherd, Paul Watson a permis de sauver des milliers d’ani-
maux marins de la pêche intensive et du braconnage. Villejuif, 
fidèle à son engagement pour la justice, les droits humains et la 
protection de l’environnement, les élu·e·s avaient exprimé leur 
profonde pré-
occupation face 
à sa détention 
depuis 5 mois 
au Groenland et 
sa possible ex-
tradition vers le 
Japon. Le maire, 
Pierre Garzon 
avait proposé un 
vœu au Conseil 
municipal pour 
exiger la libération. C’est chose faite depuis le 17 décembre. 
Paul Watson a rejoint la France où il vit depuis 2023. 

SPORTS

Subventions 
aux associations
Le Conseil municipal vote une avance 
de subvention de 452 000€ aux 
associations sportives et aux clubs 
pour la saison 2024/2025 afin de faire 
face à leurs besoins. 44 associations 
sont concernées. 

RECENSEMENT
Vous comptez pour Villejuif !
Du 16 janvier au 22 février, les agents recenseurs 
viennent à votre rencontre pour vous questionner 
notamment sur votre logement et les personnes qui 
y vivent. Vous n’êtes pas chez vous ? Vous pouvez 
également vous faire recenser en ligne, c’est plus 
simple et plus rapide. Le recensement concerne 
chaque année 8% de la population villejuifoise.
 Si vous êtes concerné, vous recevrez un courrier 
à votre adresse. À quoi ça sert ? Ouvrir une crèche, 
installer un commerce, construire des logements ou 
développer les moyens de transports… ces projets 
nécessitent une fine connaissance de la 
population de la ville. C’est grâce à cela 
que son évolution peut être mesurée pour 
répondre aux attentes des 
habitant·e·s. Recensement 

en ligne 

Défense des services publics, politique de 
la ville, environnement, mobilité… les élu·e·s 
ont délibéré sur une cinquantaine de sujets 
et consacré une heure citoyenne aux 
Finances publiques. 

Revoir ce 
Conseil municipal 
sur Youtube 
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Les Villejuifois ·e·s semblent apprécier de plus en plus 
leur ville pour son sens de l’accueil et sa diversité. 
Un sondage d’octobre 2024 révèle qu’un·e habitant·e 
sur deux se définit avant tout comme un·e habitant·e de 
la commune et 8 sur 10 sont satisfait·e·s d'y vivre. Ville 
jeune, engagée, conviviale : est-ce aussi votre avis ?

 Heureux·ses 
d’être à Villejuif ?

SONDAGE
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Grand Angle

lons montrer le service public autrement que comme 
un simple guichet, parce que, quand on est citoyen·ne, 
on ne consomme pas la politique publique, on la fait 
vivre !
Quand je rencontre de nouveaux·elles habitant·e·s, 
ils/elles me disent souvent qu’ils/elles ont l’impres-
sion de vivre ici depuis longtemps parce qu’il y a un 
vrai esprit d’entraide, de solidarité, d’engagement 
à Villejuif. C’est une richesse qu’ils/elles partagent 
avec les habitant·e·s de longue date. La Ville stimule 
ces initiatives, rapprochent les générations et les 
classes sociales. En 3 ans, nous sommes passés de 
17 à 25% d’habitant·e·s qui disent s’investir dans la 
vie locale. J’en suis très fier !

Quels sont les enjeux prioritaires à 
Villejuif en matière de sécurité et de 
logement, et comment y répon-
dez-vous ? 
La sécurité est un sujet trop souvent instrumen-
talisé. À Villejuif, certains jouent de cette rhéto-
rique alarmiste, mais les faits montrent une réa-
lité différente : notre ville est dans la moyenne du 
Val-de-Marne. Les habitants expriment des prio-
rités claires : lutter contre les violences faites aux 
femmes, améliorer l’accès à la santé, renforcer la 
solidarité, préserver les services publics et com-
battre la spéculation immobilière. Par exemple, 
83 % des Villejuifois·e·s jugent positive l’évolu-

Qu’est-ce qui, selon vous, 
améliore l’image que les 
habitant·e·s ont de leur ville ?
À Villejuif, les habitant·e·s sont particulièrement 
nombreux·ses à reconnaitre que la ville change 
en bien avec 54% qui ont ce sentiment, c’est-à-
dire 31% de plus qu’il y a 3 ans. Alors que pour la 
majorité des Français·e·s, le rapport aux institu-
tions se dégrade, les élus locaux et services publics 
communaux eux sont reconnus comme fiables et 
utiles. Cela me conforte dans les engagements que 
nous tenons depuis 4 ans pour développer le ser-
vice public et s’adresser à chacune et chacun, peu 
importe son niveau de vie ou son quartier. 68% des 
Villejuifois·e·s sont satisfait·e·s du travail accompli 
par la municipalité et ils sont 66% (soit 10% de plus 
que l’an dernier même !) à le constater dans leur 
quartier. Ils reconnaissent les mesures concrètes 
mises en place comme les antennes jeunesse, les 
mairies annexe, les structures de santé que nous 
avons rouvertes et créées… 

Quels effets a l’engagement 
des citoyen·ne·s dans les projets 
municipaux ? 
Depuis 4 ans, la Ville encourage l’engagement citoyen 
au travers des concertations, de réunions publiques, 
grâce au budget participatif lancé cette année. Cette 
ambition d’une citoyenneté active se retrouve aussi 
dans la manière dont nous ouvrons le service public 
pour être plus dans le dialogue. Pour les inscrip-
tions aux centres de loisirs, nous allons au-devant 
des publics pour écouter, ajuster et accompagner. Le 
travail pédagogique de nos animateurs·rices dans les 
écoles a permis, autre exemple, d’augmenter de 25 % 
la fréquentation des centres de loisirs. Nous construi-
sons et faisons vivre les projets de la ville ensemble : 
élu·e·s, services municipaux et habitant·e·s. Nous vou-

Pierre Garzon, maire de Villejuif, répond aux 
questions de la Rédaction sur l’enquête 

d’opinion réalisée en octobre 2024 auprès 
d’un nombre représentatif de Villejuifois·e·s. 

Points forts : les valeurs humanistes de 
Villejuif et la perception des habitants d’une 

ville qui se transforme dans le bon sens. 
par Julie Rodriguez

L’interview 
du maire 
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« On ne consomme
 pas la politique publique, 

on la fait vivre ! »
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tion des missions de notre police municipale vers 
plus de médiation. Cependant, des défi s existent. 
Les trafi cs prolifèrent autour des transports et les 
hôpitaux spécialisés en addictologie. Le vrai pro-
blème, c’est le manque de moyens : les effectifs de 
la police nationale sont historiquement bas. Sans 
renforts, démanteler les réseaux criminels est 
illusoire. J’ai été le premier Maire à faire venir le 
procureur de la République à Villejuif, obtenant 
des moyens supplémentaires et renforçant la coo-
pération entre la police nationale, municipale et 
les médiateurs. Je continue de demander avec les 
Villejuifois·e·s un commissariat de plein exercice 
à Campus Grand Parc. La Ville est prête à payer 
les murs. L’État doit fournir les fonctionnaires. 

Et en matière de logement ? 
Le logement, c’est une autre urgence majeure. En 
Île-de-France, le nombre de demandeurs a doublé 
en dix ans avec près d’un million de demandeurs, 
poussé par une crise du pouvoir d’achat et des 
loyers privés qui explosent, tandis que la construc-
tion de logements sociaux s’effondre. Beaucoup de 
communes ne respectent pas leurs obligations en 
matière de logements sociaux, et les délais d’attri-
bution atteignent des sommets. À cela s’ajoute l’in-

capacité des bailleurs sociaux, asphyxiés fi nanciè-
rement, à entretenir correctement le parc existant. 
À Villejuif, grâce aux opportunités de Campus 
Grand Parc, nous avons pu créer des logements 
neufs, accessibles et bien situés, qui accueillent aus-
si bien des chercheurs·euses internationaux·ales 
que des soignant·e·s de nos hôpitaux. Nous avons 
également réhabilité le quartier Dumas en offrant 
des solutions concrètes à des habitants qui en 
avaient cruellement besoin.

Comment proposer plus de ser-
vices publics de proximité quand 
l’État annonce une baisse historique 
de budget pour les collectivités 
locales ?
Le gouvernement refuse d’aller chercher l’argent 
là où il est en grande quantité ! Comment accepter 
qu’un géant comme Auchan affiche des bénéfices 
notamment records grâce aux aides de l’État tout 
en supprimant des postes ? À côté, on demande aux 
collectivités d’économiser 5 milliards en 2025 ? Pour 
Villejuif, cela représente plus de 5 millions d’euros 
de coupes, une menace directe pour nos services 
publics de proximité.
C'est exactement l'inverse qu'il faut faire ! Les villes 
doivent pouvoir investir massivement pour pré-
parer le monde de demain. Sans moyens pour la 
transition écologique et les besoins sociaux, nous le 
paierons bien plus cher demain. Nous ne pouvons 
plus attendre pour réaliser les investissements qui 
permettront à nos villes d'être habitables dans les 
prochaines années ! Menacer ces investissements 
d'avenir est gravement irresponsable !
Pour ma part, je m’engage à protéger ceux liés à l’en-
fance et à la transition écologique, mais cela ne suf-
fi ra pas. Il faudra se mobiliser collectivement pour 
refuser ces choix injustes. Notre pays est immensé-
ment riche : faisons en sorte que cette richesse pro-
fi te à toutes et tous !

Proximité et concertation 
sont les fi ls rouges des 
actions du maire, Pierre 
Garzon et de son équipe.

« Je continue de demander 
avec les Villejuifois·e·s un 

commissariat de plein 
exercice à Campus 

Grand Parc. »

Le nombre d’habitants 
qui poussent la ported’un 
service public municipal 

depuis 4 ans a été multiplié 
par 2,5
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Grand Angle

Témoignages
Que pensent-ils des actions municipales ? 
Comment agissent-ils ? Ils sont parents 
d’élèves, bénévoles associatifs, engagés 
dans la transition écologique ou fréquentent 
les centres de santé de la ville. 
✒ par Fed Lombard, Florian Lucas et Julie Rodriguez 
Photos : Alex Bonnemaison et Marie Pré 

ÉDUCATION 

Peser dans la scolarité 
Michael Akpoli est représentant FCPE pour le groupe 
scolaire Pasteur. L’association de parents d’élèves est 
particulièrement active auprès du rectorat pour exiger 
des moyens quotidiens. 
« Le groupe scolaire Pasteur comprend la maternelle, l’élémentaire 
et le collège. Au départ, j’avais rejoint la FCPE pour suivre la 
scolarité de mon enfant, mais en voyant l’implication des autres 
parents d’élèves et des enseignants, je ne pouvais pas en rester là. 
Nous dialoguons beaucoup avec l’équipe éducative. Le rectorat 
nous connaît bien, car nous l’interpellons sans relâche sur des 
questions récurrentes comme le non-remplacement des enseignants 
ou le manque d’AESH. Les relations avec la Ville sont excellentes, 
même si le temps de réaction à nos demandes nous impatiente 
parfois, notamment lorsqu’il s’agit de déplacer un tableau 
numérique, remplacer un rideau ou reboucher un trou. Nous 
apprécions la discussion en cours sur la réservation des repas de 
cantine. Par ailleurs, nous mesurons les efforts déployés pour 
adapter les bâtiments au réchauffement climatique et aménager des 
cours de récréation inclusives. »

« 86 % des Villejuifois pensent que 
l’école doit transmettre de connaissances et des 

savoirs 5% pensent qu’elle doit permettre la 
sélection des meilleurs. »

TRANSITION ÉCOLOGIQUE 

Proposer mieux pour la planète 
Charline est Villejuifoise depuis deux ans. Dans le cadre du 
premier budget participatif dédié à la transition 
écologique, elle a proposé le projet « Ras la tonte ! », pour 
réduire les températures en période de canicule.   

 « En 2024, 71 % des Villejuifois sont 
satisfaits de l’engagement de la Ville dans 
la transition écologique. »

Pour lutter contre la chaleur urbaine et créer des espaces de 
fraîcheur, l’idée de Charline est qu’il y ait moins de tonte dans 
les espaces verts et les jardins. « Pour m’être promenée dans les 
espaces verts de la ville, je trouve que c’est bien entretenu et que ce 
n’est pas coupé à ras non plus. Et le simple fait de proposer un budget 
participatif à visée écologique montre que la Ville a envie de 
s’améliorer ! » Cette ancienne Nantaise est aussi une adepte du 
compostage : « J’aimerais bien m'y remettre, mais je ne trouve pas 
beaucoup d’informations ici. J’aimerais qu’il y ait une campagne pour 
inciter les habitants de Villejuif à composter. Il faudrait aussi plus de 
bacs de collecte des déchets organiques si tout le monde s’y met ! » 

 LE  JOURNAL D ’ INFORMATION DE V ILLEJUIF # 3 0116



 SOLIDARITÉ 

Mobiliser la jeunesse
Diougala Timera est bénévole avec 94ème rue. Au cœur 
du projet de l’association : mobiliser les jeunes autour 
de gestes solidaires et citoyens.
« Nous sommes une association locale de solidarité composée de jeunes du 
quartier nord, que j’ai rejointe il y a deux ans. Nous effectuons des 
maraudes dans tout Villejuif, préparons des repas pour les sans-abris et des 
paniers alimentaires, proposons de l’aide aux devoirs, menons des projets 
culturels et d’autres actions encore en direction des personnes démunies. 
Nous sommes très actifs et pouvons mobiliser plus de cent jeunes pour une 
action, si nécessaire. Tout cela est possible grâce au soutien de la mairie, 
qui, de manière générale, est très présente auprès des associations comme 
la nôtre. Elle nous prête des salles pour organiser des repas solidaires et un 
minibus pour nos maraudes. Ces aides sont vraiment les bienvenues car 
beaucoup de personnes vivent dans une grande précarité. Il est normal 
qu’en retour, nous participions aux événements portés par la Ville, tels que 
le Forum des associations ou d’autres manifestations. Un lien de confi ance 
s’est tissé entre elle et nous. » « 82% des Villejuif trouvent 

que la ville est solidaire. »

« En 2024, 77% des Villejuifois 
sont satisfaits de l’offre de 
soins proposée par la Ville. »

 SANTÉ 

Consultation à trois 
Louisa, Evelyne et Laurence, seniors actives, sont en 
bonne santé. Rando, piscine, marche, couture, théâtre 
semblent être leurs remèdes du quotidien. D’autres 
personnes de leur âge n’ont pas cette chance. 
« Le CMS Rouquès j’y suis allée 2 ou 3 fois », confi e Laurence, 
venue récupérer son colis de fi n d’année à la MPT 
Gérard-Philipe. Avec ses acolytes Louisa et Evelyne, une 
discussion s’engage sur l’offre de santé à Villejuif. « J’y ai 
déjà consulté un ORL. Mais il n’y a pas assez de créneaux », 
poursuit-elle. « Moi j’y allais quand les enfants étaient petits, 
poursuit Louisa, pour les radios. » Evelyne a quant à elle été 

satisfaite de son passage au Sami dans le quartier Pasteur 
il y une bonne dizaine d’années. « Ce n’est pas facile l’attente 
aux urgences de l’hôpital. C’est bien d’avoir cette offre en ville 
pour les désengorger ». Pour se soigner au quotidien, c’est 
plutôt vers leur médecin traitant qu’elles se tournent. 
« C’est bien pour les personnes âgées s’il peut y avoir des visites à 
domicile et un laboratoire d’analyses dans le nouveau Centre de 
santé Manouchian aux Esselières. » Elles ont entendu parler 
de la nouvelle mutuelle proposée par la Ville mais ne 
comptent pas y souscrire pour l’instant. « Il faut voir la 
couverture et les remboursements pour les lunettes, les dents, 
les dépassements d’honoraires... ». Pour conclure, elles 
regrettent le manque de dermatologues et de gyné-
cologues dans la ville. 

Présentation de la 
mutuelle de commune 
le 13 novembre dernier.
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Ma parole 

ALLER VERS  

Rencontrer pour 
expliquer

Avant les vacances de fin d’année, les agent·e·s de la 
Mairie et des mairies annexes sont allé·e·s rencontrer 
les parents à la sortie des centres de loisirs pour les 
informer du nouveau système de réservation des 
activités. ✒ par Florian Lucas

Il est presque 17h ce mercredi 
11 décembre lorsque Olfa Louznadji, 

du service Formalités et Vie scolaire, 
installe son stand à l’intérieur du 
groupe scolaire Simone-Veil. Quelques 
instants plus tard, elle est rejointe par 
Ewa Lorenzetto, directrice du service 
Accueils et Formalités. Ensemble, elles 
passent l’heure suivante à discuter 
avec les parents venus récupérer leurs 
enfants. Le binome répond aux 
questions et distribue des fl yers 

« C’est une bonne 
initiative ! C’est mon 

premier enfant 
scolarisé et je ne 

savais pas comment 
faire pour réserver 

des activités. »
Samira, parent 

décrivant le nouveau système de 
réservation des activités périscolaires 
et extra-scolaires. Prévenus par SMS, 
certains parents profi tent de la 
présence des agentes pour leur 
demander des informations. D’autres 
découvrent ce service, comme ce père 
venu chercher son fi ls : « C’est un très 
bon rappel, j’ai vu passer le mail, mais je 
n’ai pas eu le temps de m’en occuper. »

Information « hors les murs »
Mises en place l’année dernière, ces 
opérations d’information sont très appré-
ciées des parents pour qui il n’est pas 
toujours facile de se rendre à la mairie 
aux horaires d’ouverture. C’est aussi une 
manière de créer du lien à une époque 
où les démarches administratives se 
font essentiellement sur Internet. En 
l’occurrence, c’est sur le Portail Famille 
que les parents doivent s’inscrire aux 
activités, mais certains éprouvent des 

diffi cultés avec la gestion dématérialisée. 
D’autres sont éloignés des services publics 
parce qu’ils sont mal informés ou qu’ils 
ne maîtrisent pas bien le français. Alors, 
pour y remédier, les services publics 
viennent à eux ! Pour Ewa Lorenzetto, 
c’est « un moyen de prendre connaissance des 
difficultés des usagers, d’instaurer un autre 
rapport de proximité, plus plaisant et cor-
dial. C’est un plaisir de venir à la rencontre 
des habitants, cela renforce la proximité et 
l’accessibilité de nos services. » Et cette nou-
velle manière de faire porte déjà ses fruits. 
Olfa Louznadji constate qu’il y a moins de 
réclamations depuis que ces opérations se 
généralisent à Villejuif. Pari réussi pour 
restaurer une relation de confi ance avec 
les citoyens.

La réservation expliquée 
aux parents de l'école 
Simone-Veil le 11 décembre 
2024.

© LUCILE CUBIN

© 
LU

CI
LE

 CU
BI

N

 LE  JOURNAL D ’ INFORMATION DE V ILLEJUIF  # 3 0118





En images

Santé et mémoire  
Près d'un siècle après l'ouverture du 

premier dispensaire municipal, le maire, 
les élu·e·s, l'artiste Mustapha Boutadjine, 

qui a réalisé un magnifique portrait de 
Missak Manouchian, et les habitant·e·s ont 

inauguré le flambant neuf Centre 
Municipal de Santé Missak et 

Mélinée Manouchian.

Que des n°1 à Villejuif
Vous étiez nombreux·ses, tous 
diplômes confondus, sur la scène 
du théâtre Romain-Rolland aux 
côtés du kick-boxeur Aurélien 
Duarte pour assister à la remise 
de récompenses, aux spectacles 
de danse de Lights Of Urban 
Dances et du Conservatoire, 
profiter du cocktail, photos 
souvenirs et de l’ambiance 
musicale des Makabés, la fanfare 
des étudiants de la faculté de 
médecine. 

06/12

12/12
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Villejuif 
sur Instagram

La mélodie du bonheur
Manège, spectacles, fanfares, crêpes, chocolat chaud, 
Père Noël, solidarité, savoir-faire villejuifois… Vous 
avez été plus 18 000 à flâner entre les chalets des 
artisans, commerçants et associations du marché de 
Noël en centre-ville cette année, au son de la chorale 
populaire de la ville et des animations proposées par 
l’association des commerçants.   

Colis livrés ! 
Les mets des fêtes ont une nouvelle 
fois ravis les seniors qui ont choisi 
la remise des colis festifs contenant 
foie gras, tartinade, vin et chocolat. 
Le maire, Pierre Garzon a remis 
leurs colis aux seniors en leur 
souhaitant de joyeuses fêtes de fin 
d’année. Pour ceux qui auraient 
choisi le banquet, le rendez-vous 
est donné les 14 et 16 janvier 
prochains.  

14/12

18/12
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Vos initiatives 
commerciales, 
artistiques, 
associatives

ARCHITECTURE

Perrault conte sa gare
Dominique Perrault, 68 ans, est l’un 
des architectes et urbanistes français 
les plus renommés au monde. 
Parmi ses innombrables réalisations, la 
bibliothèque François-Mitterrand (BNF) à 
Paris, le vélodrome et la piscine olympique de 
Berlin ou l’université sud-coréenne d’Ewha à 
Séoul. Avec la gare Villejuif Gustave-Roussy, 
il met en scène le prolongement de l’espace 
public à l’intérieur de la gare. « Les deux 
premiers niveaux de ce puit de 50m de profon-
deur seront accessibles à tous, sans avoir besoin 
d’un titre de transport, avec des services et des 
commerces. Il n’y a pas de passage physique entre le 
dessus et le dessous, pas de galeries ni de tunnels, et 
jamais d’enfermement. On se promène dans la gare 
comme dans la ville, et vice versa. »

Suivez les incroyables créations de Dominique 
Perrault sur Instagram : @dominiqueperrault

« On se promène dans cette 
gare comme dans une ville. » 

✒ par Caroline Pépin et Alexandre Pech

BIEN-ÊTRE

On se détend…
À la KVRN, tous les mardis midi, Syrine Chebil 
propose des courts massages aux entrepreneurs 
qui prennent rarement le temps de souffler.
Au prix accessible de 17 €, Syrine Chebil souhaite faire de 
la prévention santé. Une mission pour cette ancienne doc-
teure en chimie, passée par diverses structures publiques 
et privées avant de faire un burn out. Un épisode qu’elle 
est fermement déterminée à éviter à tous les clients qui 
bénéficient de ses massages. « On ne prend pas assez de temps 
pour écouter son corps et l’habiter », explique cette mère de 
famille, attachée à Villejuif. Elle propose également des 
soins énergétiques, du reiki et un soin dédié aux femmes 
(Triangle d’or d’Isis), des ateliers ponctuels parents-
enfants au tiers lieux Alexandre-Dumas et des cercles 
de Femme chez KVRN. 

 d’infos : Tiers-lieu KVRN 
17 bd Chastenet de Géry - 01 41 79 05 65

« Mon combat numéro 1, c’est la 
prévention pour la santé. »

Vous faites
  Villejuif
Vous f tes
  V lle u f
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Vous faites Villejuif

ALIMENTATION 

Et bonne dégustation !
Mélanie Dumonteil est diététicienne. Elle vient 
de rejoindre la Semgest, en charge de la 
restauration scolaire de la ville. 
Mélanie avait d’abord choisi une carrière d’hydrologue. 
Poussée par le besoin d’échanger plus régulièrement, elle 
reprendra des études de diététique. Après un passage 
dans le secteur hospitalier et en cabinet libéral, elle 
choisit de travailler auprès des enfants. Elle prépare 
les menus des écoles avec des produits de saison, bio, 
végétariens... « le premier besoin des enfants est l’équilibre 
alimentaire. Il faut manger de saison et varié : laitages, légumes, 
féculents, protéines, etc. » explique Mélanie qui anime aussi 
des ateliers dans les écoles sur différents thèmes comme 
le petit-déjeuner. Elle aime partager ses connaissances
« pour que les petits loulous grandissent bien et transmettent 
aussi ce qu’ils apprennent sur l’alimentation à leurs parents ».

d’info : lesgourmands.org

« Le premier besoin des 
enfants est l’équilibre 

alimentaire. » 
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LITTÉRATURE 

Voyage dans le temps
Une plongée dans les mystères et les 
pouvoirs de l’amour, c’est ce que vous 
propose l’auteur villejuifois, Bruno Cocozza.
« J’ai toujours été attiré par l’artistique, j’ai toujours 
aimé écrire. En classe j’étais doué en rédaction », 
explique Bruno Cocozza. Pourtant, il quitte 
l’école tôt et commence jeune à travailler. En 
parallèle, il découvre le théâtre et pose les 
premières pierres d’un récit avec Wellcom in 
Berlin, une pièce cabaret qu’il met en scène avec 
sa troupe. Il faudra attendre 2024 pour lire son 
premier recueil Mes années noires, une odyssée 
temporelle où une malédiction défie l’amour sur 
plusieurs générations. « Un récit inspiré d’une 
histoire vraie qui m’a été confiée », dévoile cet ancien 
aide-soignant de l’hôpital Paul-Brousse. Bruno 
Cocoza est aussi l’auteur de Contemplations, 
pensées et poèmes à méditer, où il livre ses 
réflexions et critiques sur les aspects sombres de 
notre société.

d’infos : www.editions-baudelaire.com

« En classe j’étais doué 
en rédaction. »
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Vous faites
  Villejuif
Vous faites
  Villejuif

« J’aime ce jeu de 
stratégie où il faut anticiper 
ce que l’autre joueur va faire. 

Et j’aime bien étudier, surtout les 
grands-maîtres, pour apprendre 

de nouvelles tactiques. »
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Portrait

H
70

Hichem voit régulièrement son oncle 
jouer aux échecs. Captivé, le jeune 
garçon, âgé de seulement quatre ans 
et qui aime déjà beaucoup les jeux 
de société, souhaite apprendre. « Je 
voulais faire comme lui et le battre ! », se 
souvient-il. Son oncle lui enseigne 
donc les bases. Hichem se passionne 
rapidement : « J’aime ce jeu de réflexion, 
de stratégie, d’anticipation, qui te met des 
questions dans la tête. »

Une curiosité cavalière 
Autant de mots pour définir sa pas-
sion naissante. Hichem regarde des 
cours en vidéo, étudie les parties de 
grands maîtres, notamment le Fran-
çais Julien Song, et joue sur Internet. 
« Je regarde les tactiques, j’essaie 
de comprendre pourquoi ils jouent 
comme cela, j’apprends de nouvelles 
stratégies. » 

« Il est très curieux et a soif d’ap-
prendre, insiste son père Mehdi 
Bahtite, 37 ans. Il passe beaucoup de 
temps à cela de lui-même pour s’en-
traîner. C’est un jeu intelligent, de 
matheux, je préfère qu’il s’intéresse 
à cela qu’à d’autres choses. C’est bien 
pour développer son esprit et sa ré-
flexion. » Hichem possède d’ailleurs 
autant de curiosité que d’esprit de 
compétition. À côté des échecs, il fait 
aussi du football, de l’athlétisme et se 

passionne pour les sciences, système 
solaire en tête.  Son père confirme : 
« Il est studieux et concentré. Et il fait 
la part des choses entre les échecs et 
le reste, notamment l’école. Sa pas-
sion est gérable, on le pousse à conti-
nuer de développer son niveau, tant 
qu’il aime ça. »

Une ambition folle
Deux ans de transmission familiale 
plus tard, à six ans donc, le jeune gar-
çon s’inscrit à l’US Villejuif Échecs 
et s’entraîne une à deux fois par se-
maine. Il rejoint même le groupe 
le plus avancé des jeunes du club : 
« j’affronte des joueurs plus forts, 
je deviens plus fort », s’enthou-
siasme-t-il. Et Hichem réalise bientôt 
son premier rêve, battre son père et 
parfois son oncle. « Depuis tout petit 
la compétition est sa première moti-
vation », constate le premier.

Il participe maintenant à des tournois 
de son âge, aux niveaux départemen-
tal, régional et national. « C’est calme et 
on a plus de temps pour réfléchir », ap-
précie-t-il. Les parties d’une heure et 
demi ne lui font pas peur. Des parties 
où il n’hésite pas à attaquer son ad-
versaire coûte que coûte : « j’essaie 
toujours de trouver comment percer 
la défense. Même en mauvaise posi-
tion, je cherche à remonter pour faire 

Envie de vous 
mettre aux échecs ?
L’US Villejuif Échecs propose des 
cours dès 4 ans et jusqu’aux adultes, 
par groupes d’âge et de niveau, à la 
MPT Gérard-Philipe, 118, rue Youri-
Gagarine, ou à l’Auberge culturelle 
Anne Sylvestre, 40, rue Séverine. 
Tarifs : de 135€ pour les jeunes 
sans compétition (tarif étudiant, 
retraité et 2e membre d’une même 
famille : 75€) à 180€ pour les adultes 
compétiteurs. 

www.villejuifechecs.fr

PRODIGE

Quelques coups 
d’avance

C’est l’histoire d’une transmission familiale autant que de la 
volonté pour l’élève de dépasser son maître. Hichem Bahtite, 
a huit ans. C’est un joueur passionné de l’US Villejuif Échecs. 
Le jeune compétiteur s’attaque désormais aux échiquiers de 
France en quête de victoires.
par Kévin Gouttegata - photo Lucile Cubin

un mat discret ». Hichem a terminé 
3e du championnat de France de Blitz 
U8 dès sa 2e année de club (parties 
rapides), après avoir fini vice-cham-
pion du Val-de-Marne et s’être qua-
lifié pour le Championnat de France 
en cadences classiques (des parties 
plus longues). De l’ambition, le jeune 
homme n’en manque pas : « J’ai envie 
de continuer, pour atteindre l’inter-
national, devenir grand maître, et si 
je peux, aller au top mondial. Je veux 
réaliser mes rêves, les échecs en font 
partie. »
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Stationnement 

Priorité aux Villejuifois·e·s !
L’ouverture prochaine de deux nouvelles stations de métro 
dans la ville va transformer nos déplacements, encore dominés 
par la voiture individuelle. Villejuif sera à 10 minutes de Paris et 
10 minutes d’Orly en transports en commun. Hors de question de devenir 
une « ville-parking » près des bouches de métro et de priver les Villejuifois 
du stationnement résidentiel ! La Ville fait donc le choix d’étendre le 
stationnement payant et de mettre en place un système d’abonnement pour 
les Villejuifois·e·s, les commerçant·e·s  s et les soignant·e·s , à partir de 
septembre 2025. Les arrêts-minute vont disparaître au profi t de places de 
stationnement pour les personnes à mobilité réduite et les livraisons. 
Nos rues seront moins polluées, plus adaptées à la marche, au vélo et 
redonneront de la place à la nature. 

RD7 : stationnement 
payant au 2 janvier 
Les horodateurs installés le 
long de la RD7 seront activés 
à compter du 2 janvier 2025. 

Dans les rues en zone jaune 
Stationnement limité à 10h : 
payant du lundi au samedi de 
9h à 19h / gratuit le dimanche, 
les jours fériés et en août. 

Forfait mensuel pour les 
résidents : 28€ / pour les 
artisans-commerçants : 50€

Dans les rues en zone rouge 
Stationnement limité à 3h : 
payant du lundi au samedi de 
8h à 20h / Gratuit la première 
demi-heure, le dimanche, les 
jours fériés et en août. Tarifs 
évolutifs selon la durée.

 d’infos : Maison 
du stationnement 
34, rue George-Le-Bigot 
01 56 20 16 31
01 58 79 47 35 

Dates repères 

Février 2024 > Rencontres avec
les habitants : questionnaire dans l’espace 
public et en ligne. 

Mars 2024 > Réunion publique :
présentation du diagnostic et des résultats de 
l’étude. 

Octobre 2024 > Vote à l’unanimité 
du nouveau plan de stationnement en Conseil 
municipal.

Janvier 2025 > Réunion 
publique : présentation du nouveau plan de 
stationnement. 

Mars-septembre 2025 > 
Pose de nouveaux horodateurs et suppression 
de places de stationnement, notamment aux 
abords des passages piétons, pour la sécurité 
des enfants.

Septembre 2025 > Activation
des horodateurs et nouveaux tarifs. 

Des tarifs adaptés
Pour les résidents villejuifois : 35€ par mois dans une zone défi -
nie autour du domicile (2 abonnements maximum par foyer).
Pour les SUV, véhicules tout terrain de loisirs : en fonction de leur 
poids (hors abonnement résidents et véhicules utilitaires).
Pour les commerçants (hors zone rouge) : Abonnement de 50€ 
par mois (2 abonnements maximum par petit commerce).
Pour les personnels soignants itinérants et les personnes à 
mobilité réduite : stationnement gratuit.
Pour les plus démunis : Tarifi cation sur la base du quotient 
familial avec un montant minimal de 15€.

Mode de paiement 
Les 30 premières minutes seront gratuites 
dans toute la ville.
De nouveaux horodateurs seront installés de mars 
à septembre 2025 dans toute la ville et le paiement 
pourra toujours se faire sur application mobile. 

Les bénéfi ces 
> La sécurisation des trottoirs et des 
passages piétons 
> La création d’espaces verts
> La création de pistes cyclables 
> La pose de nouveaux arceaux vélo
> Des rues apaisées et moins encombrées où il 
sera plus facile de se croiser, notamment à vélo
> Des espaces de respiration pour les piétons dont 
les personnes à mobilité réduite
> L’ajout de places de livraison pour les 
commerçants. 

Durée d’arrêt
Le stationnement sera payant dans 
3 nouvelles zones : verte, orange 
et rouge. Il ne sera pas possible de 
stationner sur un emplacement à la 
journée. 

À compter du 
1    janvier 2025
Le stationnement sur 
la RD7 devient payant

er
€€
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  La V e 
act ve

Retrouvez chaque 
mois les rendez-vous 

de l’emploi et une 
sélection d’offres à 
pourvoir. À vos CV !

Vis ma vie 
de recruteur·se
La M2ie vous propose un atelier en 
immersion vidéo 360°. Mettez-vous dans 
la peau d’un· e recruteur·euse à travers des 
simulations d’entretien. Appréhendez les 
meilleures attitudes et postures à adopter à 
chaque étape de l’entretien. 

➔  Mardi 14 janvier 2025 de 14h à 17h
à la M2ie.

C’Permis 2025
En route vers l’emploi !
Vous êtes Villejuifois·e, vous avez plus de 
18 ans (dans l’année), vous êtes inscrit·e 
dans une auto-école agréée et justifi ez d’un 
parcours d’étudiant·e, de formation ou 
d’insertion ? La Ville vous aide à fi nancer 
votre permis B, à hauteur de 500 €, versés 
directement à l’auto-école dans laquelle 
vous êtes inscrit·e. En contrepartie, les 
lauréat·e·s s’engagent à effectuer une 
mission citoyenne avec la mairie. intéress ? 
Candidatez du 13 janvier au 13 février 
2025, en ligne sur demarches.villejuif.fr ou 
auprès de la M2ie, et soutenez votre projet 
devant le jury en mars 2025 !

M2ie
Du lundi au vendredi 
de 9h30 à 12h et de 
13h30 à 17h30 
(sauf le jeudi après-midi)
➔ 01 86 93 31 31 - m2ie@villejuif.fr
7, rue Paul-Bert

Villejuif  
recrute ! 
RESPONSABLE DU SERVICE URBANISME 
RÉGLEMENTAIRE
Vous jouerez un rôle crucial dans la 
gestion des transformations du territoire 
villejuifois, dans le suivi des projets 
immobiliers et la lutte contre les 
constructions illégales.

ACHETEUR·EUSE PUBLIC
Vous êtes curieux.se, la transition 
écologique et l’économie sociale et 
solidaire vous parlent ? Devenez 
acheteur.se public. Vous aurez 
notamment pour mission de développer 
les relations acheteurs-fournisseurs.

JURISTE EXPERT EN DROIT DE LA COMMANDE 
PUBLIQUE
Vous rigoureux·se, vous avez de 
l’empathie et le service public n’a plus de 
secret pour vous ? Postulez pour devenir 
juriste expert en droit de la commande 
publique. Vous serez en chage de la 
sécurité des procédures de passation de 

CAGNOTTE 
Pasteur s’en va en Grèce
Les élèves de 4e et de 3e option Latin en appellent à la générosité des 
Villejuifois·e·s pour fi nancer leur voyage en Grèce. Ils veulent partir à la 
découverte de la culture antique et de l’histoire de cette langue morte. Un projet 
unique pour le collège Pasteur. Jamais des élèves ne sont partis si loin et aussi 
longtemps. À l’issue de l’excursion, les jeunes latinistes devront préparer des 
exposés et pourront les présenter à l’oral du Brevet, en 3e.

l’ensemble des contrats de la commande 
publique. Vous garantissez un haut 
niveau de qualité de services et la 
sécurité de ses actions. Et vous 
analyserez les différentes commandes 
publiques à destination des directions et 
les élu·e·s.

RÉFÉRENT·E PRE :
Vous participerez à la mise en œuvre du 
projet local de la réussite éducative de la 
Ville. Vous serez également au contact 
des familles prises en charge au sein du 
PRE afi n de les accompagner dans leurs 
parcours en lien avec les autres acteurs 
socio-éducatifs et de santé du territoire.

Pour postuler 
Adressez votre candidature
en ligne : CV et lettre 
de motivation 
sur www.villejuif.fr 
rubrique offres d’emploi
ou par courrier à : M. le Maire 
1, esplanade Pierre-Yves-Cosnier 
94800 Villejuif.

Pour 
postuler

Contribuez à la 
cagnotte en ligne 

sur trousseaprojets.fr
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Dans
  ma rue
Dans  ma rue

Les fruits et les légumes 
de l'association Andes 
ravient les papilles des 
habitant·e·s.

Les petites mains de 
l'Accueil de loisirs 
Robert-Lebon 
décorent le quartier.Rue 

Lamartine

« Bonjour Yves » « Comment ça va
aujourd’hui ? »  En ce mercredi 
après-midi les familles se croisent, 

se saluent et prennent des nouvelles. Les arbres se 
dénudent et couvrent le sol d’un doux tapis autom-
nal. Sur le parking, trois hommes réparent une voi-
ture tandis qu’en face d’eux, un peu plus loin sur 
l’herbe, des enfants de l’accueil de loisirs Robert-Le-
bon confectionnent en s’amusant du mobilier urbain 
« Nous avons réalisé plusieurs ateliers jardinages et bri-
colages afi n de décorer l’espace public », explique l’ani-
matrice. La vie de quartier est rythmée par les rires 
des enfants. « J’aime beaucoup la vie de la cité. Il y a une 
atmosphère intergénérationnelle où chacun peut compter 
sur ses voisins », confi t un habitant. Au détour d’une 
autre rencontre, notre balade nous conduit à la Mai-
son des projets. Tous les mercredis, l’association 
Andes y vend fruits et légumes à prix cassés. « Une 
heure avant la vente, mes voisins et moi organisons un 
goûter pour se rencontrer et échanger », souligne mamie 
Roses comme on l’appelle dans le quartier. Leur sujet 
de discussion : la réhabilitation de leur quartier. « On 
a tous hâte ! », s’enthousiasme un habitué du lieu. Et 
oui, ce quartier plein de vie se vide peu à peu de cer-
tain·e·s de ses habitant·e·s. Les fenêtres ont laissé 
place aux briques afi n d’accueillir les premiers coups 
de pelles qui redessineront le visage du quartier 
Robert-Lebon/Lamartine. 

Dans la cité Lamartine, on y vient en voiture 
et on s’y promène à pied. Située au cœur du 
quartier emblématique de Villejuif, la rue 
Lamartine enlace les quatre tours et leurs 
petits jardins. À l’aube d’un renouveau, 
partons à la découverte de ce quartier, bien 
connu des Villejuifois·e·s.
✒ Par Marie Pré
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Dans ma rue
À la recherche d’une 

rue, d’une école, d’un 
stade ? Utilisez notre 

carte interactive

Le projet de 
réhabilitation se 
poursuit en 2025.

Ici, on se rencontre, on 
prend des nouvelles et 
on s'y promène.

« Lamartine, 
c’est familial. »

Fatima
« Ma famille et moi vivons 

dans le quartier depuis 
2009. Ma fi lle est née ici, 
elle est allée à l’école 
Robert-Lebon. Nous 
sommes donc très 
attachés à ce quartier. 

Nous l’avons vu changer 
au grès des années, pas 

toujours en bien. Mais là, 
nous sommes impatients de 

voir les travaux de réhabilitation 
commencer pour découvrir le nouveau 

visage du quartier. »

« Il y a un esprit 
de solidarité. »

Michel
« Je vis dans le quartier depuis les années 70. 

J’y ai vu grandir mes enfants, mes petits-
enfants et aujourd’hui mes arrières 
petits-enfants. J’aime vivre ici car tout le 
monde s’entraide. Je me rappelle que le 
quartier a déjà connu une rénovation dans 
les années 90 mais cela à mal vieilli. 

Le projet d’aujourd’hui semble super et 
permettra de retrouver la vie de quartier 

emblématique de Lamartine. »

Léa
« Je travaille au sein de l’association 

Andes. Une fois par mois, le 
mercredi, nous venons dans le 

quartier pour proposer aux 
habitants une vente de fruits et 
légumes de Rungis. 
L’association est un réseau 
d’épiceries solidaires. Nous 
nous sommes implantés à la 

Maison des projets en 2022 pour 
répondre à la demande des 

habitant·e·s. Nous travaillons 
autour de l’insertion et du réemploi. 

Nous proposons également des ateliers 
smoothie, jeux de société… »

« Tout le monde prend le 
temps de se connaître. »
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Villejuif en Grand 
Et c’est reparti pour 2025…
« La source de tous nos maux, c’est le déni. Le vrai courage, 
aujourd’hui n’est plus de partir en guerre contre l’ennemi, 
c’est de sortir du déni et d’accepter la vérité en face » 
Michaël Aguilar.
Nous vous souhaitons 365 jours de bonheur malgré tout.

V. Arlé, M. Badel

Réinventons villejuif, 
écologiste et socialiste
Nos vœux pour 2025 : une ville attentive 
aux besoins quotidiens de ses habitants
En ce début d’année 2025, notre groupe Réinventons 
Villejuif écologiste et socialiste adresse ses vœux à toutes 
les Villejuifoises et tous les Villejuifois. Vœux de bonheur 
et de santé pour vous et vos familles. Vœux pour notre 
pays : liberté, égalité, fraternité ! Vœux pour notre planète : 
il s’agit de passer aux actes pour la garder vivable pour les 
générations à venir. Vœux collectifs aussi pour notre ville.
Le début de cette année sera marqué par l’inauguration de 
la gare Gustave Roussy du Grand Paris express. À côté de 
ces grands travaux qui portent loin le nom de Villejuif, nous 
souhaitons aussi une ville attentive aux besoins quotidiens 
des habitants. Vous interpelez souvent la mairie et partagez 
parfois votre insatisfaction : petits travaux dans les écoles 
ou les équipements sportifs dont la demande revient de 
trimestre en trimestre, chauffage défectueux, … Tout ne 
dépend pas directement de la mairie (pensons aux HLM, 
au département, à l’État), mais c’est à elle que vous vous 
adressez, et dont vous attendez au moins une réponse.
N’hésitez pas à venir nous en parler ! Vous pouvez compter 
sur notre engagement et notre détermination pour 
améliorer les choses.
Bonne année 2025 !

A. Weber, S. Mantion, M. Kacimi, M. Plusquellec, 
K. Parra Ramirez

Expression des
formations politiques
du conseil municipal

Communistes et citoyens
Dis-moi sur quelles dépenses tu fais des économies, 
je te dirai qui tu es
Pour Macron et ses disciples, l’idéologie 
libérale consiste à refuser d’augmenter 
les recettes (notamment les impôts 
des plus riches et des entreprises du 
CAC 40) et à réduire les dépenses. En 
conséquence, les services publics sont 
au pain sec et les collectivités locales 
sont dépouillées et jugées coupables 
de leurs diffi cultés fi nancières Ainsi, 
le département du Val de Marne est 
sommé de trouver 20 millions d’euros 
d’économies. C’est un véritable 
scandale pour une collectivité dont 
les compétences concernent les plus 
fragiles de nos concitoyens.  
Pire, au lieu de se mobiliser aux 
côtés des élus qui refusent cette 
austérité insupportable, la majorité 
départementale de droite partage 
et accompagne cette orientation 
libérale. Ainsi pour la seule année 
2024 les désengagements se sont 
succédé : externalisation du suivi des 
bénéfi ciaires du RSA en juin, suppression 
du remboursement du Pass Navigo pour 
les lycéens en septembre, fermeture de 
l’espace départemental des solidarités 
de Gentilly en novembre (pour renvoyer 
vers celui de Villejuif où le service ne 
pourra que se dégrader), gel des aides 
pour le développement du logement 
social en décembre. 
Et puis, quelle honte ! alors que la 
misère et la pauvreté augmentent, 
la droite départementale vient de 
décider la baisse drastique de l’aide 
aux associations de solidarité entre 
40% et 77% pour des structures aussi 
essentielles que la Croix Rouge, le 
Secours Populaire Français, les Restos 
du Cœur, le Secours Catholique (…). 
Mises bout à bout, toutes ces décisions 
politiques constituent une vraie bombe 
sociale.  
Les élus Communistes et Citoyens 
sont mobilisés et disponibles pour la 

sauvegarde de la solidarité en Val de 
Marne. Non à la suppression brutale 
des subventions aux associations de 
solidarité !
À Villejuif, nous faisons la 
démonstration que d’autres choix 
sont possibles.  
Quel contraste avec notre ville qui 
continue d’innover pour davantage 
de service public local et qui soutient 
le monde associatif pour la solidarité, 
l’éducation, le sport et la culture. Ainsi 
2024 a été riche en réalisations comme 
en témoignent l’ouverture d’une 
quatrième mairie annexe, du centre de 
santé Missak et Mélinée Manouchian, du 
stade Gabriel Thibault rénové, de plus 
de 100 logements sociaux neufs dans 
le nouveau quartier Campus Grand Parc 
ou à Lebon Lamartine ou encore des 
premiers bâtiments rénovés du quartier 
Alexandre Dumas (…)
Et 2025 débutera en fanfare avec 
l’ouverture de la nouvelle station 
Villejuif Gustave Roussy au croisement 
de la ligne 14 et de la future ligne 
15, fruit direct des combats des élus 
communistes et de la population depuis 
des décennies.  
Le 23 janvier prochain, la nuit de la 
solidarité réunira cette fois encore plus 
de 100 Villejuifoises et Villejuifois et des 
dizaines d’associations, tous et toutes 
animés d’une belle énergie solidaire et 
du refus de la misère.  
Nous vous souhaitons une belle année 
2025 pour vous et vos proches, une 
année riche de combats partagés pour 
l’égalité et la solidarité.  

R. Abdourahamane, C. Achouri,
A. Cois, G. Bulcourt, G. Chastagnac, 
G. Du Souich, P. Garzon, M. Kadri, 
A-G. Leydier, V. Morin, C. Morot, 
M. Ouahrani, Ö. Öztorun
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Villejuif Écologie
Des vœux pour une ville durable et résiliente 
malgré les coups de rabot de l’État
L’Heure citoyenne lors du Conseil municipal du 11 décembre était 
consacrée au contexte budgétaire national et au violent coup de 
rabot – très bien décrit par Lucie Castets – que Michel Barnier avait 
prévu d’infl iger aux collectivités et à leurs habitants. Son gouvernement 
ayant été censuré, on échappe pour l’instant à cette purge (- 4 à 6 M€ 
de dotations de l’État !). Mais l’incertitude reste totale sur les intentions 
du Gouvernement tant qu’un vrai budget 2025 n’aura pas été voté. 
L’instabilité politique provoquée par les initiatives intempestives 
d’Emmanuel Macron, dissolution ratée et nominations de Premiers 
ministres sur des sièges éjectables (quatre en un an) n’incite pas à 
l’optimisme.
Notre municipalité est donc contrainte, par souci de sincérité et de 
prudence, de construire son budget 2025 en tenant compte de la menace 
qui continue à peser sur ses fi nances. Il faudra faire des choix pour 
dégrader le moins possible le service public municipal. 
Dans ce contexte morose et incertain, les élus écologistes à Villejuif 
formulent le vœu que l’on puisse continuer à investir pour un avenir 
résilient, c’est-à-dire aménager des Îlots de fraîcheur en débitumant et 
en végétalisant dans toute la ville, accélérer la rénovation thermique 
des bâtiments municipaux à commencer par nos écoles, partager plus 
équitablement l’espace public (plan vélo et plan de stationnement) et, 
bien sûr, mettre en œuvre intégralement les propositions des habitants 
dans le cadre du budget participatif. 
Restons positifs, un vœu du Conseil municipal est déjà exaucé avec la 
libération de Paul Watson ! 

C. Assogba, B. Brienza, T. Duboc, M. Besnard , A. Lipietz, M. Sofi 

Mieux vivre ensemble
Tribune non parvenue
M. Tounkara, F. Ouchard, A. Mimran

Villejuif rassemblée
Inquiétudes face aux nouvelles 
décisions du Maire 
La gestion municipale actuelle inquiète de nombreux 
habitants. La suppression des services d’aide à domicile, 
touchant particulièrement les personnes âgées et les familles 
vulnérables, a été perçue comme une injustice. De plus, 
l’extension du stationnement payant dans toute la ville dès 
2025 a renforcé le sentiment de frustration, surtout chez les 
résidents confrontés à une pression fi nancière croissante.
En cette fi n d’année, nous vous souhaitons de bonnes fêtes, 
paix et réconfort. 

M. Bounegta, A. Mille

Révéler Villejuif
Clap de fi n pour une saison 5 bâclée
Malgré les promesses, le plan vélo reste un mirage, sans 
aménagements visibles ni encouragement à la mobilité douce. 
Les bénéfi ces de la ferme des Frémis, éloignée et coûteuse, 
échappent largement aux Villejuifois. Dans l’espace public, pas 
un seul arbre planté, alors même que la végétalisation est une 
urgence environnementale et sociale. La bétonisation tous 
azimuts autour de Gustave Roussy sidère par son ampleur. Les 
cours « ÉVEIL » des écoles sont devenues des cratères de boue 
soumis aux intempéries. L’isolation des bâtiments publics, 
une chimère. La refonte du quotient familial a fait exploser les 
tarifs de cantine, et les réservations sous peine de majoration 
arrivent à marche forcée, sans anticipation ni pédagogie. Le 
manque d’entretien généralisé renforce le sentiment d’une 
ville délaissée tandis qu’un climat d’insécurité mine la tran-
quillité des habitants. Même les moments festifs manquent 
d’ambition. Chacun espère en secret la fi n du mandat. La saison 
6 s’annonce décisive pour tourner la page. Gardons espoir ! 
Très belle année 2025 à tous. 

M-F Ettori, C. Esclangon, A. Da Silva, C. Bachelet 

Certains éléments transmis sont susceptibles d’être diffamatoires. 
Le contenu de chaque article n’engage que la responsabilité de l’auteur. 

Ces tribunes libres sont également consultables sur www.villejuif.fr

Générations et citoyens 
M. Capitanio, Mme Pécresse, les diffi cultés
budgétaires n’excusent pas tout
À l’heure où nous écrivons ces lignes, les collectivités locales sont 
encore dans le fl ou concernant la construction de leurs budgets, dans 
l’attente de la proposition d’un nouveau projet de loi de fi nances par le 
gouvernement de M. Bayrou. La copie initiale qui a fait chuter M. Barnier 
comprenait des coupes sans précédent dans le budget des collectivités. 
Nous avions déjà alerté sur le danger que cela représente pour les 
politiques publiques que nous menons au quotidien à Villejuif, pour 
répondre aux besoins quotidiens des habitantes et des habitants. Face 
à ce dilemme, nous constatons que les présidents d’exécutifs locaux de 
droite ne s’embarrassent pas, et coupent à la hache dans les dépenses 
sociales et en faveur de la transition écologique. C’est le cas du président 
du conseil départemental, M. Capitanio, qui a pris la décision de diminuer 
drastiquement les subventions accordées aux associations de solidarité. 
Cela représente une diminution de 77 % de la subvention octroyée au 
Secours populaire. La présidente de la région Ile-de-France n’est pas 
en reste, qui a décidé unilatéralement de suspendre le soutien de sa 
collectivité aux projets citoyens d’énergies renouvelables. Dans notre 
territoire, la coopérative Sud Paris Soleil est concernée, alors qu’elle 
développe en lien avec les villes des projets d’installation de panneaux 
solaires sur les toits des bâtiments publics. Les diffi cultés budgétaires ne 
justifi ent pas tout. M. Capitanio et Mme Pécresse doivent assumer leurs 
choix budgétaires qui pénalisent les plus pauvres et n’ont que faire des 
enjeux climatiques. 

G. Lafon, J. Lambilliotte, P. Meyne, N. Pasquet, S. Taillé-Polian, 
M. Munoz
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Prat que
Pharmacies de garde

Dimanche 5 janvier 
Pharmacie des écoles 
22 bis, rue Jean-Jaurès 

01 46 77 61 22

Dimanche 12 janvier
Pharmacie Fleifel 
68, rue Jean-Jaurès 

01 46 78 06 33

Dimanche 19 janvier
Pharmacie Hourcade 

17, place Paul-Éluard 
01 47 26 17 35

Dimanche 26 janvier
Pharmacie de la Piscine 

92, rue Youri-Gagarine 
01 46 77 16 00

Dimanche 2 février
Pharmacie de Tolbiac 

61, avenue d’Italie 75013 Paris 
01 44 24 19 72

ÉLU·E·S DE QUARTIER
Rakia Abdourahamane
Quartier Nord-Est

Christophe Achouri 
Quartier Nord-Ouest

Bianca Brienza
Quartier Centre et Sud-Est

Mamilla Kadri 
Quartier Sud-Ouest 

ÉLU·E·S
DÉPARTEMENTAUX·LES
Flore Munck
Conseillère départementale 
du Val-de-Marne, vous reçoit 
sur rendez-vous en mairie
Contact : fl ore.munck
@valdemarne.fr

Pierre Garzon
Conseiller départemental 
du Val-de-Marne 

ÉLU·E·S NATIONAUX·LES
Sophie Taillé-Polian
Députée du Val-de-Marne
Permanences : les lundis et 
vendredis 
sur rendez-vous en mairie.
Contact : sophie.taille-polian
@assemblee-nationale.fr
Adresse : 16, bd Paul-Vaillant-
Couturier

Pascal Savoldelli
Sénateur du Val-de-Marne
Contact : p.savoldelli@senat.fr
Tél : 01 42 34 36 34

Permanences des élu·e·s
Vos élu·e·s vous reçoivent sur rendez-vous. Contactez la mairie 
au 01 45 59 20 00 ou par mail adjoints-de-quartier@villejuif.fr

Collecte 
des encombrants

Pavillons et petits collectifs :
RDV au 01 78 18 22 23.
Grands collectifs : les mercredis 
8, 15, 22 et 29 janvier 2025. 
Pensez à sortir vos encombrants 
la veille au soir de la collecte.

Naissances d'octobre

Bienvenu à Owaïs Makhedjouf est né le 
3 septembre à Vitry-Sur-Seine.

Carnet d'octobre/novembre

Mariages

Félicitations aux deux couples du mois : Othniel 
Mikhaël Machiah Hazan et Esterna Haya Bra Ha 
Haddad qui se sont mariés le 18 novembre. 
Romuald, Cédric Ribeiro et Chloé, Emmanuelle 
Lardeau mariés le 30 novembre.

4 centres 
municipaux de santé 

Centre Pierre-Roquès 
44, avenue Karl-Marx
01 86 93 32 00 puis tapez 1 
Du lundi au vendredi de 8h30 à 
19h30, le samedi de 8h30 à 12h. 
Nouveau - Centre Manouchian
24, rue Marcel-Paul 
01 86 93 32 00 puis tapez 1 
Du lundi au jeudi, de 8h30 à12h30 
et de 14h à 18h30, le vendredi 
de 8h30 à 12h.

Centre dentaire 
Danielle Casanova 
12, rue Jean-Jaurès 
01 86 93 32 00 puis tapez 2 
Du lundi au vendredi de 
8h30 à 12h30 et de 13h30 à 19h30
Annexe Pasteur
49, rue Henri-Barbusse 
01 86 93 32 00 puis tapez 1
Du lundi au vendredi 
de 13h30 à 18h30 

Pourquoi il n’y a pas de carnet 
tous les mois ? 
Les services municipaux demandent 
systématiquement l’accord aux familles 
pour publier les noms des nouveau-nés, 
marié·e·s ou défunt·e·s. Certaines ne 
souhaitent pas rendre public ces 
informations. 

Sami, le service
d’accueil médical initial

49, rue Henri-Barbusse
Tous les jours de 20h à minuit
Le samedi de 16h à minuit
Les dimanches et jours fériés 
de 8h à minuit.

> En cas d’urgence contactez le 15.

CCAS 
Vous rencontrez des diffi cultés fi nancières 
dans votre vie quotidienne liées à votre âge, 
votre handicap, votre situation profession-
nelle, le paiement de vos factures ? 
Vous souhaitez adhérer à la mutuelle de 
commune pour des remboursements de 
soins selon vos ressources ? Le CCAS vous 
accompagne dans vosdemandes.
> Centre Communal d’Action Sociale (CCAS)
1, esplanade Pierre-Yves Cosnier
01 45 59 20 20

Poste de Police
municipale de Villejuif

Accueil du public de 8h30 à 12h30 
et de 14h à 17h

au 29, rue Georges-le-Bigot
Intervention &

accueil téléphonique
De 7h à 19h du lundi au 

dimanche inclus. 
01 86 93 33 30
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BIO

Végétarien

Locavore

RAV
Race à viande

DU 6 AU 10 JANVIER
lundi 6
Salade de pommes de terre ou 
de blé du soleil 
Colin sauce beurre citron
Julienne de légumes BIO
Emmental / Edam
Kiwi / Orange

mardi 7
Carottes râpées BIO vinaigrette
Bœuf bourguignon 
Haricots verts BIO
Babybel BIO
Riz au lait

mercredi 8
Potage de légumes du chef
Omelette BIO sauce 
champignons
Pommes de terre vapeurs 
persillées
Petit suisse aromatisé  ou 
nature BIO
Poire / pomme 

jeudi 9
Endives BIO vinaigrette
Saucisse de Toulouse fumée 
ou de volaille
Lentilles
Fromage blanc nature BIO
Galette des rois 

vendredi 10
Salade mêlée vinaigrette / 
Choux rouges vinaigrette 
au miel 
Filet de Hoki sauce nantura ou 
boulettes de pois chiches
Semoule BIO
Tartare nature / Chèvretine 
Raisins / Banane 

lundi 20
Salade de pois chiches, 
tomates BIO vinaigrette
Poulet sauce normande 
Carottes braisées BIO
Fromage blanc nature BIO
Pomme BIO

mardi 21
Velouté de courgette
Filet de colin sauce aneth 
ou paëlla végétarienne 
Riz BIO
Edam / Gouda 
Clémentine / Kiwi 

mercredi 22
Chou rouge vinaigrette / 
Endives vinaigrette
Sauté de veau sauce moutarde
Coquillettes BIO
St Nectaire / Brie 
Purée de pomme BIO / Purée 
de pomme et abricot BIO

jeudi 23
Radis beurre / Carottes râpées 
vinaigrette à l’orange
Galette de lentilles BIO
Légumes à l’orientale
Vache qui rit BIO / Babybel
Poire / orange 

vendredi 24
Rosette et cornichons / 
Roulade de volaille 
aux olives 
Poisson pané et citron 
Cordiale de légumes
Yaourt ou petit suisse 
aromatisé BIO  
Pomme / Banane 

DU 20 AU 24 JANVIER

lundi 27
Potage de légumes BIO
Sauté de bœuf sauce 
champignons
Quinoa 
Mimolette / Emmental 
Orange / Kiwi 

mardi 28
Carottes râpées ou choux 
rouges BIO vinaigrette
Curry de pois chiches et 
carottes
Semoule BIO
Fromage blanc BIO et sucre / 
Yaourt nature BIO et sucre 
Kiwi / Poire 

mercredi 29
Salade mêlée BIO vinaigrette
persil / concombre BIO
vinaigrette
Steak haché et stick ketchup ou 
palet à la montagnarde 
Haricots beurre BIO persillés 
Gouda / Edam 
Moelleux à la fl eur d’oranger 

jeudi 30
Nems aux légumes
Poulet sauce aigre douce 
Wok de légumes et nouilles 
de riz 
Petit suisse nature BIO et sucre
Mangue au sirop 

vendredi 31 
Potage Crécy 
Filet de Hoki sauce curry 
Chou-fl eur BIO et pomme 
de terre 
Cantal / Gouda 
Ananas BIO / Banane BIO

DU 27 AU 31 JANVIER

En 
maternelle

Menu des 
enfants

Qu’est-ce 
qu’on mange ?
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DU 13 AU 17 JANVIER
lundi 13
Velouté Dubarry
Escalope de dinde aux 4 épices
Riz
Gouda / Mimolette 
Orange / pomme 

mardi 14
Salade de carottes râpées 
ou de chou blanc 
Poulet au jus aux herbes
Farfalles BIO
Yaourt nature ou petit suisse 
BIO et sucre 
Kiwi / Clémentine 

mercredi 15  
Taboulé BIO / Salade de pâtes 
BIO
Sauté de bœuf aux oignons 
Brocolis persillés
Camembert / coulommiers 
Purée de pomme et abricot BIO / 
pomme et banane BIO  

jeudi 16  
Velouté potiron, potimarron 
BIO et vache qui rit
Pâte Teddy Cheese BIO sauce 
fromagère
Rondelé Président 3 poivres
Brownie du chef

vendredi 17
Salade mêlée BIO et feta 
vinaigrette / Céleri râpé BIO
Filet de cabillaud sauce 
armoricaine ou palet végétal 
Carottes braisées BIO
Yaourt arôme citron et fraise 
BIO / Petit suisse fruité BIO
Banane BIO / Ananas BIO

Préparation 
❶ Préparation de la courge : 
Préchauffez le four à 200°C. 
Épluchez la courge butternut,
retirez les graines et 
coupez-la en fi nes tranches. 
Disposez-les sur une plaque 
de cuisson, arrosez-les d’un 
fi let d’huile d’olive. 
Faites rôtir au four pendant 
environ 25 minutes. 
❷ Préparation de la 
béchamel : Dans une 
casserole, faites fondre du 
beurre, ajoutez de la farine et 
laissez cuire 1 à 2 minutes 
tout en mélangeant. 
Incorporez progressivement 
le lait en remuant jusqu’à 

obtenir une béchamel lisse et 
onctueuse.
❸ Assemblage des lasagnes : 
Dans un plat à gratin, 
commencez par une fi ne 
couche de béchamel. 
Disposez ensuite une couche 
de feuilles de lasagnes, suivie
d’une couche de courge rôtie, 
et émiettez un peu de chèvre 
frais. Répétez l’opération et 
ajoutez à la fi n un généreux 
mélange de mozzarella et de 
parmesan râpés.
❹ Enfournez à 180°C 
pendant environ 40 minutes.

Lasagnes de butternut 
et chèvre

Ingrédients
P 1 courge butternut 
P Feuilles de lasagnes 
P 200 g de fromage de chèvre frais
P 50 g de parmesan râpé

P 250 g de mozzarella
P 40 cl de béchamel maison
P 2 gousses d’ail
P Huile d’olive

En 3 coups 
de cuillère 

à pot !

33JANVIER 2025



V ll ju

Chien à emporter
Sur son compte instagram @remi_lo_duca nous 
propose un jour, une photo. On y découvre le 
quotidien des Villejuifois·e·s et de leurs animaux 
de compagnie. À suivre !

N’hésitez pas à nous mentionner dans vos 
publications ou à utiliser le mot #villejuif dans 
vos publications Instagram pour avoir une 
chance d’apparaître ici. E

   Dans 
 les medias 

Vu sur 
Insta !

Photo, témoignage, avis, idée de 
sujet : envie de participer à votre 

magazine ? Envoyez un petit 
mail à VNV@villejuif.fr

4 DÉCEMBRE

Crash d’un avion à Villejuif : 
une erreur humaine
Un an après les faits, l’enquête révèle que 
l’accident serait lié à l’erreur d’un apprenti 
qui aurait sélectionné le mauvais réservoir de 
carburant.

Avis aux journalistes amateurs  
Ami·e·s lectrices et lecteurs,
Avez-vous apprécié ce premier VNV de l’année ? Y a t’il une info dont 
vous auriez aimé qu’on vous parle ? Une photo de la ville que vous 
auriez aimé publier ? Une anecdote à partager ? Un lieu inconnu et 
insolite ? Vous dessinez ? Vous avez des idées de reportages ? Une 
voisine talentueuse ou un commerçant très sympa à qui vous aimeriez 
rendre hommage ?  On aime vos petites et grandes histoires !
Venez rencontrer l’équipe du VNV samedi 1er février au nouveau 
tiers-lieu Candon de 15h à 17h, autour d’un goûter/comité. Vous 
pourrez proposer vos infos, celles qui font la vie quotidienne à Villejuif. 
On vous explique aussi les coulisses de votre journal, de l’idée jusqu’à 
la boîte aux lettres. Inscriptions avant le 27 janvier : vnv@villejuif.fr / 
Julie : 06 25 12 60 46. 

28 NOVEMBRE 

L’ouverture de la ligne 15 sud 
repoussée à l’été 2026
Elle était attendue pour décembre 2025, mais 
des retards pris dans la conduite des essais 
ont obligé à décaler son ouverture. 

26 NOVEMBRE

Une certifi cation en première 
mondiale
La résidence étudiante Ecla Paris-Villejuif 
a obtenu une certifi cation en première 
mondiale, notamment pour le bien-être 
apporté aux occupants.

Annonce

Vous appréciez votre magazine municipal ?Vous souhaitez y contribuer ?Participez aux prochaines rencontres du comité des lecteurs !

Chaque trimestre, la rédaction du VNV organise une après-midi d’échange sur les sujets qui vous intéresse. 
Venez partager vos bons plans, vos contacts, les initiatives de votre quartier avec les journalistes et photographes de l’équipe.Proposez des portraits de personnalités locales, des reportages et si la plume vous en dit, des chroniques signées de votre nom.

 Devenez  correspondant  terrain pour     votre journal  local  ! 
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Les motscroisés
par Anaëlle Imbert – © les mots, la muse

  A vous
de jouer

Les projets de transition écologique à Villejuif 
pour la nouvelle année
Si vous trouvez les solutions des défi nitions en gras de la grille, bravo, 
vous avez retenu l’essentiel des mesures pour la transition environnementale 
de la ville à venir en 2025 !

HORIZONTALEMENT : 1. Modération et responsabilité dans notre consom-
mation d'énergie. Note à l'unisson. 2. C'est une question de personne. Ils 
précèdent les autres. Bois pour les arcs. 3. Son drapeau est étoilé. Un lieu 
où l'on fait beaucoup de concessions, mais pas sur la végétalisation ! 4. De 
grands enfants. Symbole de résistance. 5. Le parking de la Maison pour tous 
Gérard-Philipe en sera bientôt dépollué ! Unité de résistance. 6. Épinglée.
Coule pour le poète. 8. Prénom breton. Un écogeste sélectif à venir dans nos 
écoles. Commencent à geindre. 9. Cri de stupeur. Célèbres initiales. Divinité 
inca. 10. Participatif, ses premières réalisations voient déjà le jour. État 
actuel des choses (statu ...). 11. Entrer par la sortie de la gare. Espèce
disparue. 12. Entreprendre des travaux d'optimisation énergétique des 
écoles, notamment l'école Marcel-Cachin. Il met un pied devant l'autre.

VERTICALEMENT : A. Dans le quartier des Esselières, l'ancienne friche se met 
au vert pour lui laisser toute sa place (… Ambroise-Croizat). Croire tout ce 
qu'on raconte. B. Rivière d'Afrique du Nord. État dans les Rocheuses. Île de 
France. C. Préfi xe multiplicateur. Endette lourdement. Proclamation offi cielle.
D. Iodure de césium. Fait tache sur un ongle. E. Nulle part ailleurs. Pour ton
bien. Histoire racontée sur les planches. F. Ce n'est pas dur. Un sacré patron !
Bon ou mal, selon l'humeur. G. Met en liquidation. Ses bureaux d'accueil font
eux aussi leur transition écologique en 2025. H. Ni ici ni là. Carillonne au loin.
I. Monoxyde de silicium. Marque de dédain. Se consulte avant l'emploi.
K. On peut être libre comme lui. Poste d'observation sur un bateau. L. Celle
des Frémis accueillera prochainement ses premiers animaux venus de 
l'Yonne, pour le plus grand bonheur de tous ! Grâce à eux, une bouffée de 
fraîcheur arrivera bientôt dans la cour de l'école Simone Veil.

35JANVIER 2025
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UNE VILLE 
QUI NOUS

RELIE

À L’ESPACE CONGRÈS LES ESSELIÈRES
À PARTIR DE 17H30 

VOUS INVITENT À FÊTER 
LA NOU VELLE ANNÉE
SAMEDI 18 JANVIER 
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Pierre Garzon
Maire de Villejuif
Conseiller départemental
du Val-de-Marne
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